
普段の授業では幅広い分野について学んでいます。日々新しい知識が増えて
いくことがとても楽しいです。特に、力学の講義は友達と教えあいながら問題を解くことが楽しいですし、
できなったところができるようになっていくことを実感することができます。大変なことは、設計です。限
られた時間の中で自分が表現したいことを形にするということがとても難しいですが、エスキスで先生から
アドバイスをいただきながら完成に近づいていくことが楽しくもあります。また、本学部では先生方や先輩
方と関わりやすい環境が整っていると感じます。学業以外のことについても様々な意見を取り入れることが
でき、周りから学ぶことが本学部にはたくさんあると感じています。２年 大宮 月 さん
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３年 浅野 颯太 さん

泉館山高校 出身

大学3年生となり大学生活も後半戦を迎え、最近は自分の進路について考え
る機会が増えてきました。自己分析のために今までの自分を振り返ってみると、自分自身の成長を強く感じ
る事が出来ました。入学直後、建築の専門的な知識がなく1から始め、大変な面もありましたが、その中で
新たに出会った友人たちと、設計や構造計算などの課題をこなしていき、建築学の面白さに気付きました。
また新たな知識を得る事で、より建築的な視点で物事を考えられるようになったと感じています。現在は、
企業説明会やインターンシップに参加し、就職活動を進めています。今までの経験を活かして、自分のやり
たい事と合う企業に入社出来るよう努力したいです。

寒暖差も大きくなり、一気に秋の気配がしてきました。体調を崩しやすい季節でもあります。来たる冬に備えて、身体も心
も準備していきましょう。ここからの季節は、卒業・修了と進級に向けての大切な数ヶ月となります。それぞれ目標を定めて、着実にクリアしていけるよう
に取り組んでいってください。大学では、留年や退学を抑制するために積極的に取り組んで行く方針を掲げました。どんなことがあってもあきらめないで、
卒業を目指してがんばって欲しいと思います。建築学科では、教学アドバイザーの先生方も親身になって、また丁寧にサポートしてくれます。各科目の先生
も、同様です。仲間や先輩を頼ることもよいでしょう。学修にしても、生活にしても、時には壁にぶつかり悩み、苦しむ時もあるかもしれません。そんな時
は、大学の保健室やカウンセラーを頼ることもできます。必ず突破できる道、解決できる方法がありますので、諦めずに、また思い詰めずに前に進んでくだ
さい！ それにしても10月の（緑）カメムシの大量発生にはビックリしました。まだ、あちらこちらに転がっています。踏まないように…注意しましょう。

発行：東北工大建築学部 学部長 石井敏
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上海旅行の様子

薛研究室は院生3名＋学部4年生10名＋学
部3年生9名のとても賑やかな研究室です。研究テーマは、画像
解析を用いたモニタリングシステム、人工地盤免震、竹材を用
いた補強材の考案に取り組んでいます。就職活動の際には、薛
先生の手厚いサポートがあるので、安心して就職活動に望むこ
とができます！また、年3回ほど先生と学生で飲み会を行った

り、学生だけで体育館でスポーツをしたり、長期休みの際は希
望者で上海旅行に行くなど、大学生活の思い出作りにも積極的
な研究室です！勉強も遊びも充実させたい方はぜひ薛研究室
へ！（菊池 一輝） 年末の飲み会
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在学生が学生目線で情
報発信してくれていま
す。現在フォロワーは
750。1,000を目指し

ています。よろしくお
願いします。

台湾・中原大学との国際交流 本学と学術交流協定を結んでいる中原大学（台湾）設計学部の学生2名が10
月7日から、本学での約2ヵ月半の短期留学を開始しました。これまで本学建築学部と中原大学設計学部は学
生の交換留学を実施しており、本学での受入れは6年ぶりとなります。10月9日には中原大学の曽光宗教授
と学生2名が渡邉浩文学長のもとを訪れ、錦織真也准教授とともに今後の交流について、協議を行いました。
今年度は、残念ながら本学から留学希望者はいませんでした。4年生で卒業設計に取り組む人は、希望すれば
毎年数名留学が可能です。1〜３年生の皆さんで留学希望の人はぜひ積極的に計画しておくとよいでしょう！

「孤立を防ぎ居
場所を作る…社
会的役割を持つ
建築とは！？」
新井信幸教授

「建築構造…地
震時に建物が揺
れないようにす
るための仕組み
を研究・開発し
ています！」船
木尚己教授

「ヨン様に憧れ
建築の道へ…今
はAIを駆使した
構 造 工 学 を 研
究！」
曹淼准教授

「ものづくりは
カッコいい！言葉
にならない部分を
意識的にデザイン
する…それが建築
意匠です！」秋葉
美緒さん（大学院生）TOHTECH radioは東北放

送でON AIRの番組。建築学
科の教員や学生も出演して
います。普段きけないよう
な先生・学生の声が聴けま
す。YouTube（音声）です
ので、時間のあるときに気
軽に聴くことができます！

東北の建築を描く展で入賞
建築学科１年生の加藤百葉さ
んが一般の部・安住審査委員
賞を受賞しました。

オープンキャンパスin大学祭
オープンキャンパスに多くの高校
生・保護者の皆様がご来場さ
れました。建築模型に見入る
お子様の姿が印象的でした！

学生座談会の実施 年度末に発刊予定の「アルキテク
トン」の企画として学生座談会を実施しました。建築
の学びや大学生活の楽しいことなど、普段聴けない学
生の本音や思いを記録するいい機会となりました。
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